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                                   Relatório Mensal de Reuniões 2024  

                                                              Março 

 

 

Em 2024 a Coordenação-Geral de Apoio às Câmaras Setoriais e Temáticas segue 

elaborando relatórios mensais sobre as atividades das Câmaras aos moldes dos relatórios 

compilados em 2023. 

No mês de março de 2024 foram realizadas ao todo 20 reuniões, sendo todas 

Reuniões Ordinárias, gerando 48 encaminhamentos e desses, 16 se tornaram demandas, ou 

seja, processos dentro do Sistema Eletrônico de Informação (SEI). Essas demandas geradas 

são deliberativas ou consultivas. Presume-se que o tempo médio para a tramitação destes 

processos entre as Secretarias responsáveis seja de aproximadamente 60 dias. 

 

 

Tabela 1: Dados Gerais  

 

Nº Total de Reuniões  20 

Nº  Reuniões Ordinárias  20 

Nº  Reuniões Extraordinárias  00 

Nº Encaminhamentos  48 

Nº Demandas no SEI  16 

 

 

 

 

A porcentagem dos encaminhamentos em relação a classificação geral dos setores 

adotada por esta Coordenação foi de 39% em Estrutura, Organização e Fomento da 

cadeia produtiva, 27% em Defesa Agropecuária, 25% em Política Agrícola, 5% Pesquisa 

e Inovação, e por fim 2% em ambos os setores de Comércio e Relações Internacionais 

e Legislação.   
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Gráfico 1: Classificação Geral  

 

 
 
 
 

No dia 06 de março de 2024, foi realizada a 37ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial 

de Fibras Naturais. A reunião iniciou-se com a revisão dos pleitos encaminhados em 2023, 

que estão em andamento, e as sugestões de temas a serem tratados ao longo do ano de 

2024. Posteriormente foram abordadas as informações sobre a reunião dos grupos 

intergovernamentais de fibras da FAO (juta, abaca, coco, kenaf e sisal), a ser realizada nos 

dias 27 a 29 de maio de 2024. Seguindo a pauta, ocorreu a apresentação dos dados de 

produção, processamento e comércio exterior das fibras. Por último, discorreu-se acerca da 

abordagem técnica e financeira sobre a política pública da subvenção da piaçava da Bahia, 

voltada aos agroextrativistas do estado que possuem fibra natural bruta (In Natura). 
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A 61ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de Florestas Plantadas ocorreu no dia 

06 de março, contando com a definição e deliberação da consultoria técnica da Câmara 

Setorial. Seguindo adiante, foi abordado o balanço das ações promovidas pela CS de 

Florestas Plantadas nos mandatos de 2022 e 2023. Continuando a reunião, ocorreu a 

apresentação sobre a construção de um Plano de Prioridades Estratégicas de nossa Câmara 

para o biênio 2024-2025; a questão da Regulamentação / Restrições da união europeia para 

exportação de produtos do agro; e a apresentação da atualização do PNDF para deliberação 

(alterações e próximos passos para implantação da política). Em prosseguimento a pauta, 

viu-se a reavaliação ambiental do Tiametoxam com a finalidade de solicitar apoio do MAPA 

para reforçar ao Ibama a necessidade de manutenção da indicação de uso para a cultura do 

eucalipto. Ao fim, deu-se a apresentação sobre o novo entendimento para cobrança da TCFA 

- Taxa Controle e Fiscalização Ambiental (IBAMA). 

 

Em 06 de março de 2024, aconteceu a 01ª Reunião Ordinária da Câmara Temática 

de Agrocarbono Sustentável. Por ser uma nova Câmara, tratou-se de detalhes como: 

estrutura orgânica e funcionamento. Com isso, houve a confirmação de nomes das entidades 

e respectivos membros, solicitações de novos participantes e qual o rito a ser seguido. Foi 

designado os membros de cada Grupo Temático (GT), as regras de permanência, a definição 

de pelo menos um produto a ser entregue até dezembro deste ano e o calendário de reuniões. 

Posteriormente, decorreu-se a respeito dos repositórios de informações: explicação sobre as 

nuvens de dados; eventos de nivelamento: motivação e prospecção de temas; workshops de 

apresentações: motivação e definição dos interessados. Ao final da reunião tratou-se de 

propostas para eventos futuros. 

 

No dia 07 de março de 2024, foi realizada a 56ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial 

de Borracha. Em síntese, ocorreu uma solicitação em caráter de urgência, para uma rápida 

operacionalização da PGPM/PEPRO para a safra atual, que de janeiro a julho tem o seu pico 

de produção, levando em consideração alguns fatores. Após a discussão dos pontos 

referentes a operacionalização, foi visto a questão da regulamentação da profissão de 

sangrador comercial, ou seja, retomaram as tratativas para reiterar a importância do 

reconhecimento da profissão de seringueiro comercial. Logo em seguida, deu-se os 

encaminhamentos direcionados a CONAB relativos aos Leilões PEPROS e resultados 

obtidos no setor. Posteriormente houve a formação para fortalecimento dos produtores 

familiares junto aos instrumentos de comercialização e acesso ao CAF (Cadastro da 

Agricultura Familiar). Diante da extensa pauta, deu-se os encaminhamentos a respeito de 

novos GTs: criação de Grupo de Trabalho interministerial visando profunda análise da 

importação e exportação de pneus;  criação de grupo de trabalho para desenvolver normas 

e metodologias para análise de DRC, PRI, viscosidade e sujidade do coágulo virgem de 

borracha natural; criação de Grupo de Trabalho, via decreto presidencial, para a criação 

de uma agência certificadora de terceira parte e regulatória do mercado de crédito de carbono 
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para a seringueira e demais culturas; criação de um grupo de trabalho oficial para que os 

produtores de borracha natural do Brasil possam cumprir a legislação europeia que trata das 

regras ambientais para estarem habilitados a exportarem borracha natural para o continente 

Europeu, bem como os produtos que contenham essa matéria prima. Continuando com a 

reunião, foi solicitado para a CNA a atualização do estudo do imposto de importação da 

borracha natural que foi apresentado em 2023 pela CNA no MAPA, CAMEX e demais 

ministérios que participam da CAMEX, solicitando 22% de imposto de importação para 

Borracha Natural, e a Associação do Movimento Nacional de Produtores e Sangradores 

(AMNPS), tratou sobre temas importantes visando melhorias para a cadeia produtiva da 

borracha natural. Após, discutiram medidas de curto, médio e longo prazo, como: 

Contingenciamento da Importação de Borracha Natural visando equalizar oferta e consumo 

nacional (curto prazo); SPA solicitar formalmente à CONAB que se calcule o preço mínimo 

do GEB-10 (borracha beneficiada) possibilitando em ocasião futura que se operacionalize o 

AGF para o setor (médio prazo); e Criar o Fundo de Defesa da Economia da Borracha Natural 

(FUNDEBOR) a partir de uma parcela de recursos do imposto de importação de borracha 

natural, pneus e artefatos, considerando que na importação de pneus e artefatos de borracha 

ocorre a importação de borracha natural contida (longo prazo).   

Em 12 de março, ocorreu a 60ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de Mandioca, 

que contou com a apresentação sobre a construção de um Plano de Prioridades Estratégicas 

da supracitada Câmara. Posteriormente, deu-se a avaliação da qualidade do material de 

propagação via cultivo de tecidos na produtividade da mandioca durante três gerações. Logo 

após, passou-se a apresentação dos resultados obtidos do GT Colheita Mecanizada de 

Mandioca com a finalidade de definir os trabalhos, membros, entre outros pontos relevantes, 

para os próximos anos. Ao fim, houve a atualização das organizações participantes da 

câmara e inclusão de novas organizações, bem como calendário de visitas regionais do 

presidente. 

 

No dia 13 de março de 2024, foi realizada a 72ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial 

de Hortaliças. Em princípio, abordou-se sobre a regulamentação da fiscalização de produtos 

de origem vegetal (Decreto RISPOV). Após isso, arrazoou-se sobre os impactos climáticos: 

influência do clima na produção de hortaliças. Em continuidade a pauta, foi discutido a 

respeito do Programa de Garantia da Atividade Agropecuária (Proagro); a demanda de água 

para a agricultura irrigada na Bacia do Alto Rio São Marcus; e o crescente mercado de micro 

verdes. Ao final, relatou-se os encaminhamentos dos GTs.  

 

No dia 14 de março de 2024, aconteceu a 71ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial 

de Cachaça.  A princípio, abordaram a questão do envelhecimento e armazenamento de 

cachaça, como: uso de madeiras brasileiras; licenciamento e certificação de madeiras 

destinadas às Tanoarias; elaboração e divulgação de um protocolo destinado às pesquisas 

de envelhecimento e armazenamento de cachaça com madeiras brasileiras; envelhecimento 

acelerado com fragmentos de madeira; e a inclusão do parâmetro Superfície Específica na 
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definição de cachaça envelhecida. Seguiu-se a isso, a temática sobre o combate ao 

desdobramento ilegal de etanol, combustível para produção de “cachaça de usina”, e a 

desnaturação do etanol destinado ao consumo como combustível. Outros assuntos foram 

abordados, sendo eles: campanhas de esclarecimento tipo 'BEBIDA LEGAL', fiscalização nos 

pontos de venda; ação fiscal e policial contra a falsificação; apoio e incentivo à adoção de 

APIMs coletivos e solidários; Decreto-Proposta e RIISPOV; responsabilidade técnica e a 

filiação dos alambiques aos Conselhos de Classe, frente à nova legislação de Autocontrole 

das indústrias de produtos de origem vegetal; e a Portaria 539/2022 (questionamentos 6 e 7 

que falam dos termos Prata, Ouro, Tradicional e Clássica, que eram previstos na IN Mapa 

13/2005).   

 

Em 14 de março de 2024, ocorreu a 04ª Reunião Ordinária da Câmara Temática de 

Modernização do Crédito, que contou com a avaliação dos trabalhos e direcionamentos dos 

GTs. Posteriormente, deu-se a apresentação de proposta da Agroicone para o Plano Safra e 

a apresentação dos pedidos das entidades para o MAPA relativo às ações para 

enfrentamento aos problemas climáticos e mercadológicos vivenciados pelo setor produtivo. 

Ao final, houve um debate do grupo quanto a encaminhamento de alternativas e sugestões 

ao MAPA. 

No dia 15 de março de 2024, aconteceu a 41ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial 

de Palma de Óleo. De início, foi discutido a respeito das linhas de financiamento disponíveis 

para a cultura da Palma de Óleo, com a finalidade de descrever o volume de contratos dessas 

linhas para a cultura. Também foi abordado a questão da mudança do perfil de ácidos graxos 

para cadeia de Palma de Óleo. E por último, viu-se sobre a atualização do processo de 

lançamento do Edital de Oferta Tecnológica para produção e comercialização de sementes 

de Palma de Óleo, para futura contratação de parceiro para Gestão dos Campos de Produção 

e Comercialização de Sementes. 

 

No dia 18 de março de 2014, foi realizada a 72ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial 

do Tabaco. Após as considerações iniciais, foi abordado o tema da safra 23/24, levando em 

consideração o andamento e as perspectivas. Logo após, foi discutido acerca de: 

exportações; PL 206/22 (Regras específicas para o comercio de fumo entre produtores e 

empresas do setor); e COP 10 PANAMÁ. Fechando a pauta, tratou-se sobre a questão da 

sustentabilidade na Produção de Tabaco: novas atualizações sobre Gestão de Risco.  

 

A 51ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de Oleaginosas e Biodiesel aconteceu 

no dia 19 de março de 2024, que contou com temas relevantes para o setor. Iniciou-se a 

reunião abordando a importância da disponibilidade e qualidade das rações animais e seus 

ingredientes. Após, discorreu-se a respeito das boas práticas na armazenagem e distribuição; 

sobre o Selo Biocombustível Social; e a questão do RenovaBio. Seguindo a pauta, outro 

assunto de suma importância foi exposto: o PIB e os empregos da soja e biodiesel. Depois, 
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teve lugar um relato relativo aos estudos sobre diesel e biocombustíveis. Ao final, houve os 

informes gerais e a informação em relação ao novo Consultor Técnico da Câmara.   

 

Em 19 de março de 2024, ocorreu a 23ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de 

Erva-Mate. Contando com uma pauta sucinta, a reunião iniciou-se com os avisos da 

secretaria, e após, houve a apresentação sobre os bioativos e os potenciais da erva-mate. 

Em seguida, foram tratados três temas: evolução da Rádio do Mate; a nova posição da 

Argentina nos limites de contaminantes MERCOSUL/GMC/RES.12/11; e os 

encaminhamentos para a inclusão da Erva-Mate na cesta básica, item da nova Reforma 

Tributária.  

 

A 75ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de Flores e Plantas Ornamentais foi 

realizada no dia 20 de março de 2024. A princípio, trataram do histórico e da rodada geral 

dos mercados. Em seguida, viu-se o status da lista de prioridades da Análise de Risco de 

Pragas (ARPs) e a criação de GT para elaboração de uma Portaria específica, a partir da 

publicação da PORTARIA MAPA Nº 616 (que revogou a Instrução Normativa nº 24, de 16 de 

dezembro de 2005), de 12 de setembro de 2023, que estabelece as normas para a produção, 

a certificação, a responsabilidade técnica, o beneficiamento, a reembalagem, o 

armazenamento, a amostragem, a análise, a comercialização e a utilização de mudas e de 

material de propagação para fim exclusivo de produção de mudas. Por fim, relatou-se sobre 

o status do GT de Estudos para o setor. 

 

Em 20 de março de 2024, ocorreu a 61ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de 

Cacau, que de início abordou a apresentação dos dados atuais, a atualização das agendas 

setoriais realizadas em Bruxelas e a participação do Brasil no Amsterdam Cocoa Week. Em 

continuidade a pauta, foi tratado a respeito da implementação do Sistema Brasileiro de 

Rastreabilidade do Cacau Brasileiro e possíveis ajustes à Regulamentação da União 

Europeia e por fim, mostrou-se os dados do setor de chocolates e Páscoa 2024.   

 

A 15ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de Cerveja, foi realizada no dia 21 de 

março de 2024. Inicialmente, houve a atualização dos Grupos de Trabalho: Taxas Ambientais; 

Competitividade; e Dados Cervejeiros. Posteriormente, ocorreu o relato da participação da 

Câmara na COP30 e da adesão da Câmara em campanhas como a “Não se Cale”, assédio 

em bares e restaurantes. Logo após, deu-se o posicionamento da Câmara sobre o Imposto 

Seletivo, teor alcoólico e exclusão das Micros na cobrança de Imposto Seletivo. 

 

No dia 21 de março de 2024, aconteceu a 61ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial 

de Mel e Produtos Apícolas. De início, deu-se a solicitação de dilação de prazo para 

cumprimento (OESA's e Georeferenciamento) da Portaria SDA nº 795, de 10/05/2023 (Artigos 

5, 64, 65 e 90). Em seguida, mostrou-se a mudança de regras para Certificação Orgânica 

para a UE, o posicionamento e a contra-argumentação técnica do segmento exportador 
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quanto ao Relatório da UE, relativos aos documentos: Ofício n. 330/2023/DIPOA/SDA/MAPA 

e Adido Comunica n 113/2023 - 28201307 / Estudo do Joint Research Centre da Comissão 

Européia (JRC) - "From the hive". Logo depois, viu-se as ações e soluções quanto aos altos 

índices de glifosato nas amostras de mel, que impedem a venda ao exterior, a importância 

dos processos participativos e cooperativos no segmento, as principais potencialidades, 

desafios e outras informações relevantes. Ao final, houve informes da ABEMEL: ciência sobre 

o Padrão da ISO que foi publicado em novembro/2023 - Primeiro Padrão Internacional de 

Própolis do mundo; Comunicação sobre a Plenária da ISO que será realizada no Brasil, bem 

como o IPRG Conference em 2025; E a apresentação do Padrão de Própolis.    

 

No dia 26 de março de 2024, foi realizada a 64ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial 

de Vinho. A supramencionada reunião, iniciou-se com o relato acerca da Frente Parlamentar 

da Uva e do Vinho. Em prosseguimento, viu-se a Campanha do Vinho Legal e Simpósio 

Nacional Vinho e Saúde; a proposta de alteração, Art 19, IN 14/2028 (MAPA); e a candidatura 

da brasileira Dra. Fernanda Spinelli à Comissão de Enologia da OIV. Ainda houve o 

levantamento das associações interessadas em participar como patrocinadores do "Anuário 

do Vinho" que será lançado em Brasília no dia 25 ou 26 de junho de 2024. Em seguida, 

ocorreu a revisão dos PIQ’s: harmonização dos parâmetros físico-químicos com Mercosul e 

OIV. E ao final, foi abordado acerca do Decreto-Proposta e RIISPOV e o Relatório Legislativo 

Setor Vitivinícola.  

 

A 60ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de Soja ocorreu no dia 26 de março de 

2024, que contou com as apresentações:  conjuntura do setor; seguro rural e a falta de uma 

política de renda para o produtor; política de garantia e qualidade da soja brasileira; 

classificação da soja e Lei de Classificação; e Referencial fotográfico. Em seguida, ocorreu 

um debate sobre a área de soja e milho no Brasil. Ao próximo passo, viu-se a respeitos dos 

defensivos: o papel dos órgãos regulatórios nas reavaliações e o exemplo do Tiametoxan. 

Depois, mostrou-se a estimativa da safra no Brasil pelos produtores rurais (atualização da 

tabela dos estados) e as medidas de contenção da crise financeira na safra. Posteriormente, 

observou-se as seguintes questões: BNDES e suplementação de recursos em dólar; 

apreciação dos pedidos do setor produtivo; prorrogação dos investimentos e custeios através 

do Manual de Crédito Rural (MCR); Divulgação e informações ao produtor nos mais diversos 

canais de comunicação. 

     

No dia 27 de março de 2024, ocorreu a 74ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de 

Algodão e Derivados, que de início, contou com o informe sobre área cultivada nos estados 

e situação climática até o momento. Também tratou-se da logística para o escoamento da 

Safra 23/24 e o resultado do setor têxtil e confecção, do início do ano e perspectivas para 

2024. Por último, discutiu-se sobre o mercado de algodão nacional e internacional.  
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 Em 28 de março de 2024, foi realizada a 71ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial 

de Fruticultura. Após os ritos iniciais, mostrou-se a publicação da Portaria da virose do 

maracujá para o estado de São Paulo- SP, e foi discutido sobre o Congresso Brasileiro de 

Fruticultura em 2025.  Continuando com assuntos importantes para alavancar o setor, foi 

abordado acerca da: abertura do mercado Chileno para o mamão papaya brasileiro; 

exportações de limão para UE, em ênfase nos problemas fitossanitário e possíveis 

consequências para às exportações; e atualização das ações do Programa da Mosca da 

Carambola. 

 

           Assim sendo, conclui-se que houve um número elevado de reuniões no mês de março. 

Logo, visando a transparência das informações, à Coordenação-Geral de Apoio às Câmaras 

Setoriais e Temáticas do MAPA, vêm demonstrando os pontos mais relevantes de cada 

reunião ordinária ou extraordinária a fim de gerar boa compreensão ao público em geral.  

 

 

 

                                 Principais Assuntos Debatidos 

 
 

● CS Fibras Naturais: Informação do que ocorrerá na Bahia na reunião de Fibras da 

FAO. 

● CS Florestas Plantadas: Atualização do PNDF (Plano Nacional de Desenvolvimento 

de Florestas Plantadas). 

● CT Agrocarbono Sustentável: Construção do Plano Decenal de prioridades 

estratégicas da câmara setorial. 

● CS Borracha: Definição de temas importantes para a cadeia. 

● CS Mandioca: Plano de Prioridades Estratégicas. 

● CS Hortaliças: RISPOV. 

● CS Cachaça: Desdobramento ilegal de etanol combustível para produção de cachaça 

de usina. 

● CT Modernização do Crédito: Ajustes na Lei 8.929/1994 para equilibrar a segurança 

jurídica entre CPR Financeira e CPR de liquidação física; 
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● CS Palma de Óleo: Impactos profundos no funcionamento do mercado brasileiro e 

linhas de crédito de financiamento para o setor. 

● CS Tabaco: Atualizações sobre a COP 10. 

● CS Oleaginosa e Biodiesel:  Boas práticas na armazenagem e distribuição. 

● CS Erva Mate: Inclusão da Erva Mate na cesta base, item da nova reforma tributária. 

● CS Cacau: Dados atualizados do setor e Implementação do Sistema Brasileiro de 

Rastreabilidade do Cacau Brasileiro e possíveis ajustes à Regulamentação da União 

Europeia. 

● CS Flores e Plantas Ornamentais: Criação de GT para elaboração de uma Portaria 

Específica para o Setor, a partir da publicação da PORTARIA MAPA Nº 616 de 12 de 

setembro de 2023. 

● CS Cerveja: Imposto Seletivo. 

● CS Mel: Portaria SDA nº 795, de 10/05/2023; e Regras para Certificação Orgânica 

para a União Europeia.   

● CS Vinho: Criação da Frente Parlamentar da Uva e do Vinho. 

● CS Soja:  Seguro rural e falta de uma política de renda para o produtor  

● CS Soja:  Política de garantia e qualidade da soja brasileira   

● CS Algodão: Problemas de logística para escoamento de safra. 

● CS Fruticultura: Programa da Mosca da Carambola (atualização das ações). 
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Gráfico 2: Classificação Geral dos Principais Assuntos 

 

 

 
 

 

 

É possível observar e avaliar os dados de classificação referentes aos temas 

abordados e os principais assuntos debatidos nas reuniões no mês de fevereiro. Os dados 
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destacaram o setor de Estrutura, Organização e Fomento da Cadeia Produtiva; Defesa 

Agropecuária; e Política Agrícola. 

 

 

 

 


